

*I .MUNICIPALIDAD CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL*

SESION ORDINARIA

ACTA NRO. 56.-

DIA 14 MAYO 2014.-

. MUNICIPALIDAD CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL

ACTA N° 056

En Calbuco, a 14 Mayo 2014.-

2.- El señor Alcalde y presidente del Concejo saluda a los señores Concejales y abre la sesión en nombre de Dios y de La Patria.-

3.- Tipo Reunión . ORDINARIA.--

4.- Hora Inicio : 16:15 horas.-
Hora Término : 17: 45 horas.-

5.- ASISTENCIA.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE.-
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS GOMEZ.-

Las Concejales Señorita PATRICIA PASCUALES GUTIEREZ y Señora DORIS VILLARROEL GALLARDO, se encuentra autorizadas por el Concejo para asistir a seminario en la ciudad de Pucón “ Construyendo Líderes Emprendedoras Sociales para el Desarrollo Local “.-

FUNCIONARIOS MUNICIPALES.-

SEÑORA TANIA BAHAMONDE OJEDA – DIRECTORA ADM. Y FINANZAS
SEÑOR ORLANDO BELLO ALVARADO – DIRECTOR SECPLAN
SEÑORA OTILIA HERNANDEZ BORDEN – JEFA FINANZAS DAEM
SÑORA MONICA CARDENAS LARA – ENCARGADA PROYECTOS DAEM

SECRETARIO .- SECRETARIO MUNICIPAL LEONEL VILLARROEL VILLARROEL.-

6.- TABLA.

6.1.- SALUDOS SEÑOR ALCALDE.-

6.2. –LECTURA ACTAS 47, 48 , 49 y 50 .-.-

6.3. – LECTURA CORRESPONDENCIA.-

6.4.- CUENTA SEÑOR ALCALDE.-

6.5.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA DAEM.-

6.6. SUBVENCIONES MUNICIPALES A ORGANIZACIONES SOCIEDAD CIVIL CALBUCO.- COMITÉ PRO VIVIENDA PUNTA BLANCA POR M\$ 572.- Y JUNTA DE VECINOS ROSARIO CENTRAL POR M\$ 750.-

6.7. PROPUESTA PUBLICA CONSTRUCCION JARDIN INFANTIÑL AVELLANAL.-

6.8.- HORA DE INCIDENTES.-

7.- DESARROLLO DE LA SESION.-

7.1.- LECTURA ACTAS NROS. 47 – 48 – 49 y 50.-

El señor Alcalde somete a consideración de los señores Concejales las Actas Nros. 47, 48, 49 y 50 .-, las que son aprobado, salvo que el Acta Nro. 48 el Concejo deja constancia que no fue entregada.- :

El señor Alcalde, señala que se votaría en al próxima.-

7.2. CORRESPONDENCIA RECIBIDA.-

- Documento del Comité Pro Vivienda Punta Blanca – Villa Los Angeles, donde solicitan subvención municipal por la suma de \$ 572.000, para cancelar trámites en Bienes Nacionales.-
- Solicitud de la Junta de Vecinos Rosario Central, donde piden subvención municipal para el traslado de alumnos vía marítima El Rosario – Calbuco y viceversa.-

7.3.- CUENTA SEÑOR ALCALDE.-

El señor Alcalde Informa :

Lo relevante de esta semana ha sido la reunión con la comunidad en el día de ayer, tema de la doble vía, se esta invitando para el día lunes 19 de mayo, a las cuatro de la tarde, que son reuniones informales, reunión con los dirigentes, con la comunidad, para tomar acuerdos, sobre lo mismo que se conversó ayer, ya puntual, en un punteo, para que ocho, diez personas estén planteando cosas, sino que sea uno o dos, que alguien leerá, lo que la comunidad requiere frente a la doble vía, garitas, la pasada de el Empalme al otro lado, cinco o seis puntos bien precisos, que se discutieron ayer, queremos concordar con la gente, pedirle a las autoridades, porque estamos tratando de coordinar una reunión para el día jueves 22 a las cuatro de la tarde con el SEREMI de OO. PP., con el SEREMI de Transportes, y si podemos trasladar nuestra última reunión de Concejo del mes para el día jueves 29.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., señor Alcalde puedo hacer una acotación de la reunión de ayer, primero toda la comunidad no estaba representada, yo creo que aquí hay que invitar a todos los entes involucrados, también los dirigentes de la Juntas de Vecinos, porque la Unión Comunal no esta funcionando, como los presidentes de los Comités , las organizaciones deportivas y lo otro señor Alcalde que me pareció que Ud. debería dar a conocer las propuestas que nosotros hemos hecho aquí en el Concejo, porque Ud. ayer habló que como los dirigentes andaban delante de estos temas, nosotros hace tiempo que estamos hablando y como vamos a solucionar esta problemática de la doble vía, el alza de los pasajes y eso no fue tocado hasta que intervino mi colega que acá, que me parece bien lo que hizo , porque la comunidad también tiene que saber que

nosotros estamos preocupados de estos temas y es bueno que Ud. diga que si el Concejo a hecho gestiones.-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., y también conocer quién convocó a la reunión.-

Señor Alcalde, esa reunión la convocaron los dirigentes

Concejal señor Ramón Andrade Ch., nosotros lo pedimos aquí en el Concejo.-

Concejal señor Pedro Yañez U., yo vine a preguntar, porque como no tenemos teléfonos y nos dijeron que nos habían llamado por teléfono, pero nadie respondió claro quién iba a responder sino no tenemos teléfono-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., saben porque, porque muchas personas me han dicho y endenantes encontré a u n dirigente, que no había estado presente y me dijo que a él no le avisaron y él se comprometió que cuando hayan este tipo de reuniones, él nos iba a comunicar y eso no debería ser así, yo creo qu debería comunicarse desde el Municipio,

Concejal señor Pedro Yañez U., no se si a Uds. les llegó o no les llegó la invitación de El Avellanal, con decirle que yo lo escuché por radio y cuando yo les dije a la dirigenta que yo estaba allí , porque escuché por radio y la dirigenta y dijo que ella vino a entregar las invitaciones y las dejó en la Oficina de Partes y la recibió la chiquilla que ingresó últimamente, que usa lentes y me dijo que no lo iba aceptar, porque normalmente todos los Concejales llegan y extrañé que no llegaron, le dije que mi no me llegó y esas invitaciones que están entregando, porque a mi me ha pasado, y como los casilleros están vacíos como una semana., porque la gente llega y lo entrega.-

La Concejala señora Ana Celia Díaz V., porque ahora como no tenemos teléfono, estamos sin comunicación, porque uno puede mandar a su secretario o secretaria si hay correspondencia, porque tampoco hay información tampoco, entonces creo que ante la comunidad , la misma gente opina que a algunos concejales o a todas, que nunca se le comunica lo que sucede en el Municipio.-

El Concejal señor Pedro Yañez U, yo busco la información y me enteré que el d{ia lunes a las once de la mañana hacían entrega de el computador, yo elijo Mi PC, y no ha llegado ninguna invitación.-

La Concejal señora Ana Celia Díaz V., antes nos llegaba una tarjeta, con anticipación , a mi me lo iban a dejar a la escuela, ahora no se que pasa, si ahora la política e aquí en adelante, de no informar a los Concejales, no invitarnos formalmente, no se nos comunica nada y no solamente a algunos.-

Señor Alcalde, vamos a ver de esas tarjetas que habrían quedado abajo, vamos hacer un seguimiento, porque no corresponde con lo ocurrido, de no haber sido entregadas y que habrían quedado abajo, es por eso que estoy avisando que el día lunes 19 hay reunión, que es más informal, no es reunión formal del Concejo con los dirigentes, obviamente para todos y el día jueves a las cuatro de la tarde, segunda reunión de la semana donde están invitados el SEREMI de OO. PP., el SEREMI de Transportes y ojala el de la Concesionaria porque allí ya se le va hacer un planteamiento definitivo relacionado con

el valor del cobro del peaje y más adelante, el lunes que sigue seguramente una reunión con las Empresas, dueños de los buses, que quieren cobrar \$ 1.400.- el pasaje, la comunidad esta muy preocupada con eso , que quieren que como máximo se suba cien pesos, s esta hablando de \$ 50.-

Concejal señor Pedro Yañez U., señala que aparecen haciendo justamente en la coyuntura del momento algunos dirigentes sociales y nosotros normalmente hemos dicho, que en las decisiones , este siempre el Concejo adelante junto con su Alcalde , en todos los problemas que hay y que ellos vienen detrás de nosotros, con el respeto que se merece, por lo contrario pasa exponer una persona, un dirigente, temas que nosotros habíamos pedido , por lo tanto nosotros debemos plantear a través del Alcalde como Presidente del Concejo, plantea los temas, que nosotros estamos solicitando y obviamente ellos harán las consultas, harán sus peticiones, pero después de nosotros, porque nosotros pasamos a menoscabarnos, en la dignidad como Concejal, porque somos elegidos popularmente por la gente, lo mismo que ocurre con los personeros de gobierno, es lo mismo, yo un poco molesto en estas reuniones porque resulta, no es el caso de Ud. señor Alcalde, como el caso del Gobernador y otras autoridades, todos vienen echando la culpa que l otro fue, en circunstancias que no es así, nosotros no podemos estando echarnos la culpa unos con otros, por ejemplo en Avellanal en el agua entregaron \$ 22.000.000.- para hacer el estudio, como que no fue claro, en Pargua se entregaron \$ 30.000.000.- para hacer el estudio del alcantarillado, tampoco se claro , el presupuesto de dos mil millones de Pargua quedó en el presupuesto del 2014, ahora no, nosotros somos los que lo traemos, eso no es así, hay cosas que no se cumplieron, Ud. sabe que yo fui siempre critico en el Gobierno anterior, cuando no se cumplía y voy a ser crítico también ahora, cuando las cosas son de esta forma, yo no comparto estas situaciones, si bien es cierto tuvimos proyectos en Calbuco, si tuvimos y bastante y hoy día no veo ningún dirigente social que vayan con bus a la Intendencia a pedir los Fril, estamos en mayo, vamos a entrar en junio y no vamos a tener ningún Fril en Calbuco y no veo que no va ninguno para la Intendencia, y ninguno protesta porque no hay ningún proyecto, pero cuando estaba el Gobierno anterior iban con buses y protestaban todos porque no había proyecto, entonces ahí está la inconsecuencia, y eso no me parece nada de bien, porque nosotros tenemos que pedir siempre para la comunidad juntos, debemos marchar juntos, vamos a progresar juntos, es la forma que debemos enfrentar los temas.-

Señor Alcalde, se dijo en la reunión de Avellanal, nadie esta diciendo aquí que los anteriores se llevaron las platas , yo creo que todo el mundo es sensato.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., a mi lo que me preocupó de esa reunión, sobre la doble vía que se conversó ahí, los dirigentes sociales, porque aquí hay que dividir , la calle, la gente organizada, pero hacían mucho incapié el hecho que vendrían como trabajando , no se si paralelo a la mesa de trabajo de la Municipalidad, a la Mesa Técnica, que siempre han estado trabajando el problema, digamos de mesa comunal de ellos, eso a mi me preocupa, yo saqué claro eso, por eso llega cualquiera, porque no sabemos su estructura, por eso cualquiera se para y empieza hablar, al parecer lo están trabajando permanentemente por lo que escuché ahí, ese mi cuidado porque nosotros no tenemos mesa de trabajo.-

Señor Alcalde, tenemos que tener una actitud, nosotros estamos trabajando por los temas de Calbuco, ellos organizados o no organizados, don Ramón en una oportunidad estuvo con algunos dirigentes, peleando para que la Copec le bajo el precio del

combustible , también era esa gente que se junta por cosas puntuales, pero no podemos perder de vista que nosotros Alcalde y concejales, nosotros tenemos claro los temas, los dirigentes se inquietan mucho en un momento determinado y piensan tal vez que nadie esta haciendo nada, pero esta oportunidad en esta reunión para clarar nada más queso, no podemos discutir nada más que eso, no nos preocupemos, nosotros tenemos que hacer lo nuestro y la segunda reunión que vamos a tener el jueves, es más formal, porque estamos invitando a las autoridades regionales .-Estamos todos pidiendo lo mismo, lo peor sería que ellos tuvieron peleando lo contrario, ahí se nos complica, queremos que le bajen el peaje de 750 a 600 pesos, garitas que sean mejores , mayor seguridad para pasar en el Empalme, para pasar al otro lado.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., señor Alcalde que ese día se exponga claramente , lo que hemos planteado acá y lo que plantea la ciudadanía, porque yo creo que la participación de la ciudadanía, es lo que da fuerza , en cualquier situación.- También trabajar la Mesa Técnica y acompañado de la ciudadanía.-

Señor Alcalde, no se olviden anotar las fechas de las reuniones el lunes 19 con la ciudadanía y el jueves 22 con la autoridades regionales.-

7.4.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA DEL DAEM.-

El señor Alcalde, indica que corresponde ver la Modificación Presupuestaria del DAEM, ustedes tienen la propuesta.- Señora Otilia explique su modificación.-

La señora Otilia Hernández B., Jefa Finanzas DAEM, señala lo que voy a pasar tiene relación con la construcción del Jardín Infantil El Avellanal, estos fondos son financiados por la JUNJI en convenio con la Municipalidad , la primera cuota de M\$ 52.082.-, lo que se ingresando al presupuesto , tanto en los ingresos como en los gastos, en la próxima oportunidad se ingresaron los otros fondos.-

Aumento de Ingresos.- M\$ 52.082.- Convenio para construcción, adecuación y habilitación espacios educativos.-

Aumento de Gastos.- M\$ 52.082.- Otras Civiles – Construcción Jardín Infantil sector Avellanal.-

Concejal señor Pedro Yañez U., consulta quién construye este Jardín.-

Señora Otilia, me dicen que esta en etapa de contrato y es la Empresa Busot

Señor Alcalde, la Unidad Técnica es la Municipalidad.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., consulta cuanto es el monto.-

La señora Otilia , esta es la mitad, el total son ciento cuatro millones.- Esta en proceso, sólo faltaría el contrato.-+

Señor Alcalde, entonces la licitación estaría terminada, sólo faltaría el contrato.- Sería bueno si puede venir ahora la señora Mónica para que informe sobre la licitación.-

Votemos, solicite la votación señor Secretario , mientras llega la señora Mónica para que informe.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADES – SI-
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON – SI -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI .-
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS
GOMEZ – SI _

RESULTADO VOTACION.-

CINCO VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-

ACUERDO.-

APROBAR MODIFICACION PRESUPUESTARIA DEPARTAMENTO
ADMINISTRATIVO DE EDUCACION MUNICIPAL.-

7.5.- PROPUESTAS SUBVENCIONES MUNICIPALES AL COMITÉ PRO
VIVIENDA PUNTA BLANCA – VILLA LOS ANGELES Y JUNTA DE VECINOS
EL ROSARIO CENTRAL.-

El señor Alcalde señala, hay dos peticiones de subvenciones una es del Comité Pro Vivienda unta Blanca, Villa Los Angeles , quién esta solicitando fondos para once familias que no cuentan con dinero para cancelar trámites en Bienes Nacionales y piden la suma de \$ 572.000.- y la otra subvención tiene que ver con transporte escolar vía marítima – balseo entre El Rosario – Calbuco y viceversa , para alumnos que estudian en Calbuco, ellos estaban pidiendo \$ 1.500.000.- pero se propone \$ 750.000.- y que estaba trasapelado.-

Los señores Concejales intercambian opiniones sobre la entrega de estas subvenciones y acuerdan que sean votadas las dos.-

Concejal señor Pedro Yañez Uribe, manifiesta que estos niños están más de dos meses sin transporte escolar es una materia que debe ser visto por el DAEM al final de año o a principio del año escolar y no estar analizándole a mitad del año, que se responsabilice de este tema, porque acá estamos blindando a estos señores.- También para la próxima reunión se vote la subvención para el canalizo Isla Tabón.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., estoy de acuerdo con estas subvenciones, pero solicito que se remite la nómina de alumnos beneficiados.-

El Secretario Municipal, solicita la votación a los señores Concejales respecto a la propuesta de subvenciones \$ 752.000.- al Comité Pro Vivienda Punta Blanca y a la Junta de Vecinos Rosario Central por \$ 750.000.- para transporte escolar.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ – SI –
CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ _ SI –
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLÓN .- SI –
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS
GOMEZ – SI .-

RESULTADO VOTACION.-

CINCO FAVORABLES AL ACUERDO.-

ACUERDO.-

APROBAR SUBVENCION MUNICIPAL A LAS ORGANIZACIONES DE LA
SOCIEDAD CIVIL DE CALBUCO COMITÉ PRO VIVIENDA PUNTA BLANCA
POR M\$ 572.- PARA 11 FAMILIAS PARA TRAMITES EN BIENES NACIONALES
Y A LA JUNTA DE VECINOS ROSARIO CENTRAL M\$ 750.- PARA
TRANSPORTE ESCOLAR VIA MARITIMA EL ROSARIO – CALBUCO Y
VICEVERSA.-

7.6. PROPUESTA PUBLICA CONSTRUCCION JARDIN INFANTIL
AVELLANAL.-

Señor Alcalde, lo relacionado con el Jardín Infantil El Avellanal , se hizo todo el
proceso de licitación, señora Mónica cuántas empresas se presentaron.-

Sra. Mónica Cárdenas, se presentaron dos Empresas la Constructora Inmobiliaria
ALOMANS EIRL Y LA Constructora BUSOT Ltda. , de acuerdo a las bases, a los
puntajes por experiencia , por Inscripción que presentaron los oferentes , estar inscritos
en el SERVIU o el MINVU. La evaluación se realizó en la Comisión estaba don
Orlando Bello, don Luis Reyes, don Moisés Tepano y yo, éramos los cuatro los de la
comisión, fueron muy parejas las dos Empresas, están las dos dentro de los montos, la
Empresa BUSOT tenía un par de millones más , pero presentó más experiencia que la
otra, y de acuerdo a eso nosotros como comisión, consideramos que era la más
conveniente a lo que decían las bases.-

Concejal señor Pedro Yañez U., consulta cuando empiezas los trabajos.-.

Sra. Mónica, tenemos que entrar al proceso de contrato, para hacer la entrega de terreno
a más tardar entre el martes o miércoles, de la próxima semana , la gente de la JUNJI es
la más urgente, ellos tienen una cantidad de tiempo de acuerdo al convenio firmado con
el Municipio.-

Concejal Sr. Ramón Andrade Ch., sería interesante que nosotros tengamos una copia del
acta y de la evaluación técnica. y a futuro se nos haga llegar con anticipación-

Señor Alcalde, en todo caso se le va sacar fotocopia a los antecedentes que dió a conocer la señora Mónica.- Votemos la aprobación de esta licitación , los montos involucrados y la empresa adjudicada.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ – SI –
CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ - SI –
CONCEJAL NELSON VILLARROEL CASTRILLON – SI –
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI –
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS GOMEZ – SI –

RESULTADO VOTACION.-

CINCO VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO...-

ACUERDO.-

APROBAR LA ADJUDICACION A LA CONSTRUCTORA BUSOT LTDA. POR UN MONTO De \$ 101.247.280.- POR 110 DIAS.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., señora Otilia, una consulta como va el pago de las cotizaciones previsionales.-

La señora Otilia, las cotizaciones previsionales estamos bien, 4estoy debiendo descuentos varios que son con la Araucana.-

7.5 HORA INCIDENTES.-

Don Orlando Bello, Director SECPLAN, que no se olviden de la subvención del canalizo que quedó pendiente.-

Lo otro es lo que esta sucediendo con el albergue Nueva Esperanza , hay un déficit de \$ 900.000.-que al parecer son pagos de honorarios, se pidió una subvención de ocho millones y se aprobó cinco, los encargados quieren saber si se va a continuar con la atención de los albergados , sino que habría que cerrarlo.-

Señor Alcalde, estábamos solicitando un informe, porque estos días andaban dos personas que dicen buscar trabajo, que se lo pasan en el albergue, donde le dan comida y techo , después dicen de una semana todavía no encontramos trabajo, en la mañana vienen acá a tomar cafecito , por eso debemos saber cuántas personas son las que realmente se atienden .-

Don Orlando, 14 hay en el año.- Seis que van a dormir y tres que van por alimentación.-

Señor Alcalde tenemos que saber cuántas personas se atienden en el día.- Que atención se esta dando.- Falta un informe detallado don Orlando.-

Concejal señor Pedro Yañez U., el tema de las becas, tengo entendido que hace una semana les llegó a las Asistentes Sociales, para que salgan hacer las visitas, así estarían listas dos meses más .-

Secretario Municipal, vamos a pedirle información a la señora Adriana cuando los remitió al Depto. Social.-

Concejal señor Pedro Yañez U., sobre el Fril proyecto Feria Techada La Vega, que va a pasar en este minuto.-

Señor Director SECPLAN, estamos esperando la respuesta del Gobierno regional, ya vino la comisión, lo revisó , están viendo los antecedentes y esta semana debería llegar la respuesta, el proyecto se va hacer en dos etapas, porque habría allí el costo del fierro .-

Secretario Municipal, respecto de la consulta de don Pedro, fueron enviados los antecedentes el 16 de Abril al Departamento Social a la señora Angélica.-

Concejal señor Pedro Yañez U., la tardanza entonces es el envío del Departamento Social a las Asistentes Sociales del DAEM.-, ahí esta el desvase.-

Lo otro es el tema de Pargua, la electrificación de las calles Esmeralda al fondo, que colinda con la cancha del Bahía Pargua, esa es una ampliación Arturo Prat Esmeralda, son 18 casas .-

Director SECPLAN, hay dos situaciones, nosotros lo vimos , una de ellas es que querían hacer una extensión en el camino que esta atrás del Club Deportivo Bahía y el propietario se opuso y empezamos una alternativa por otro lado donde tiene un terreno el Director de la Escuela de Pargua, ahí tuvimos otro inconveniente, fuimos hablar con él, no tiene ningún problema que pasen por acá , siempre y cuando la Municipalidad me haga un camino. Yo me comprometí con estas personas, de ir el día lunes, de conversar nuevamente con el profesor o sino buscar una solución donde la línea más carcana para apoyarlas con postes, hay un solo medidor para todas las casa y por los dos lados están complicadas porque no tienen autorización.-

.Concejal señor Pedro Yañez U., en cuanto a la Red Vial tengo la sensación que se ha mejorado, se ha hecho más pega que antes, porque cuando las cosas son buenas, hay que decirlo.- En estos minutos Red Vial esta mejor.-

También sería bueno que nos mostrar el actual plano regulador de Pargua, para ver como esta ese plano, es muy importante que lo conozcamos.-

Señor Alcalde hay un seccional, a lo mejor ya esta obsoleto.-

Concejal señor Pero Yañez U., consulta a la señora Tania, Directora Adm. Y Finanzas, sobre el bono de Aseo y Ornato, se traspasa esta semana, no se traspasa esta semana, que pasa, porque los trabajadores a todos les andan preguntando.-

La Sra. Tania Bahamonde, Directora Adm. Y Finanzas, la verdad que ahí hay un pequeño inconveniente, porque yo tenía lista el convenio para hacer el traspaso de los fondos, pero cuando me saltó una duda, llamé a Santiago y me entregaron una

información de los criterios que se han estado usando para la entrega de este bono, con todas las dudas que han ido surgiendo de todos los Municipios y hay un tema que habíamos tratado nosotros de entender la ley, un poco interpretarla, en el sentido que se incorpore a las personas que están trabajando en el convenio de áreas verdes, que en la práctica son similares, pero la verdad que en este momento, así como esta ley, las explicaciones a la ley, el espíritu de la ley, dice que no podemos incorporarlo, entonces queremos esperar, el señor Alcalde quiere ver todavía si hay alguna situación, ahora en Santiago.-

Concejal señor Pedro Yañez U., los beneficiados entonces serían la mitad.-
La señora Tania, es un poco más de la mitad, serían más o menos 30 personas.-

Concejal señor Pedro Yañez U., no se si fueron mal informados, porque tengo entendido que fueron mal informados los trabajadores, cuando le dijeron que ya le habían traspasado las platas, que la señora de la Empresa tendría la plata en el banco, es por eso que lo estoy consultando aquí, porque yo sé que no se ha cancelado, no se ha traspasado la plata.-

Señor Alcalde, un 30 % va a quedar sin ese bono, realmente todos pensamos que los beneficiados eran todos los trabajadores del aseo, a los trabajadores de los jardines no le corresponde, de acuerdo lo que dice la ley solo a los recolectores de basura.-

La Sra. Tania, el problema se le va a presentar a la empresa, porque las personas a lo mejor no van a entender.-

Concejal señor Pedro Yañez U., en el personal hay rotación, a veces trabajan en extracción, a veces en jardines.-

La señora Tania, hay otro tema, es por eso hay que ponerse en todas las situaciones, entonces hay interpretaciones, los que dicen ellos, que los equipos jurídicos, sería para las personas de cuando se publicó la ley, por eso hay situaciones que se van a producir, entonces para evitar la mayor cantidad de problemas, que igual se van a producir, queremos tener más claro todos los antecedentes, con mayores argumentos y si no es así tener todos los respaldos para poder tratar de explicar, la verdad en que sea un beneficio, se podría tornar en este momento en una situación más o menos complicada.-

Concejal señor Pedro Yañez U., gracias señora Tania, otro tema señor Alcalde, el que se llama el señor Maldonado de El Yaco, se comunicó conmigo y me dice que el llamó a don Francisco González, que tiene muy buena voluntad, hay que rescatar eso, pero él manifestó que el Sub Director el señor Bayer habría prohibido los traslados, entonces hay varias cosas que están prohibiendo ahí, porque hay mucha gente que necesita de este traslado, él no puede pasar a buscar a la jefatura, por mal o por bien, porque cuando hay un jefe es por algo, el señor Bayer esta mandando lo que no le corresponde., entonces hay que clarar el traslado de estas personas, gente postrada, gente que esta enferma y necesita ser trasladada.-

Señor Alcalde, el señor Bayer manifiesta que las curaciones que hay que hacerle a algunos de sus hermanos, la pueden hacer perfectamente en la casa, con la misma calidad de hacerlo fuera de la casa, por lo tanto ellos no necesitan venir, obviamente la persona, que para él, es mucho mejor el hospital, no se porque, a estas personas están

acostumbrados que lo vayan a buscar, puede ser mejor para ellos, le sirve de distracción, de paseo y piensan que aquí le van hacer mejor las cosas y el otro profesional dice que con la misma calidad de atención que se hace en Calbuco, lo mismo se puede hacer en su casa y no tenemos necesidad de mandar un vehículo, que significa buscarlo en la mañana , de estar tres horas en Calbuco y después regresarlo y tenemos a la ronda esperando tres horas y recién a las dos o tres de la tarde puede salir la ronda de los postrados a atender a la gente, como desenredar eso y saber quién tiene la verdad , la razón, es un poco complicado.-

Concejal señor Pedro Yañez U., él me dijo igual tengo que ir igual.-

Señor Alcalde, no se es por tema salud o no, hay que ver si solamente es un tema de traslado, que la curación lo hacen allá, y ellos desean una vez al mes venir a Calbuco también ver que vehículo lo puede traer, a lo mejor que el vehículo de postrado no es necesario, que este ocupado todo el día, a lo mejor puede ir una camioneta municipal, hay que analizarlo. En todo caso vamos a pedir informe a Salud.-

Concejal señor Pedro Yañez U., señala que hubo un problema en el octavo año básico de la Escuela de Pargua, que un alumnos fue golpeado por otro compañero, en la clase de gimnasia , a ese joven le tomaron una radiografía , lo llevaron la posta y todavía en este minuto, le dicen que no hay hora, para que el médico le revise la radiografía, ahora no se si es tan así, pero la señora me manifestó su molestia, porque manifiesta que dan hora a las personas que mejor les parezca y hay un montón de gente que espera hora.-

Lo otro el tema de la ONEMI el agua, Caicaén, sabemos el problema que existe, esta claro que no es un problema de la ONEMI, es responsabilidad del Comité de Agua, no hay solución , no hay ninguna versión al respecto y al parecer la ONEMI les dijo hasta acá no más, y en Avellanal también reclamaron por el agua, entonces que esta esperando la ONEMI, porque el señor Fuentes por Emergencia estaban haciendo las coordinaciones para solicitar por lo menos durante este mes de mayo, para Avellanal y Caicaén.-

En relación a los camiones de extracción de basura de la Municipalidad, uno esta estacionado en el patio y el otro no se donde está, no se sabe en que situación están, se están arrendando camiones afuera para cumplir con esta actividad.-

Señor Alcalde,. Invitemos a la señorita Flor para que venga a sesión del Concejo a explicar que pasa con los camiones.- El otro día hubo una situación con la basura que fueron a votar al Caracolito, como rellenar ese espacio , porque están botando todo tipo de basura, don Orlando habría que ver como esta eso, cerrar ese espacio y mandar una máquina para que empareje.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., para don Orlando, hay varias garitas que están caídas, no se que pasó , si la botaron , salieron completas , tendría que haber una solución, porque la gente lo pide.-

Solicito una vez más que se desmarque y se coloque el letrero para estacionamiento de Concejales, lo que estamos esperando desde hace mucho tiempo, la Dirección de Tránsito decía que no tenía recursos, creo que ahora tienen pintura.-

Respecto al Balance Presupuestario de la Ejecución Presupuestaria, me llama la atención el ítem de terreno que teníamos setenta millones y nos queda un saldo de veintisiete, me parece que nosotros habíamos propuesto también la adquisición de terreno, entonces eso no se va hacer.-

La señora Tania, lo que pasa que ahí falta incorporar lo del saldo inicial de caja.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., solicitar que el nuevo Reglamento de Sala que vamos a tener, se nos haga entrega para su análisis.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., consulta sobre los kioscos de emprendedores.-
Señor Alcalde, los tiene la DOM, en coordinación con la señora Carola, deberían estar entregando los primeros.-

Concejal señor Pedro Yañez U., en relación con los kioscos, ayer se me acercó una persona que trabaja en la feria, que arrienda un kiosco y le cobran cincuenta mil pesos, la señora Elvira Rivera, que vive en la Población San Miguel, tiene kiosco aquí, en la Avenida los Héroes, en La Vega y en otro lugar, ella me dice que me vende el kiosco en un millón de pesos, le dije que no lo puede comprar, porque no es de ella, la señora me dijo que pagaba cincuenta mil pesos todos los meses, el otro kiosco también está arrendado. Me decía igual que esa feria es un desorden, la otra señora tiene como cuatro puestos.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., hay varios que tienen puesto en la Vega y en Av. Los Héroes y los que están detrás de Carabineros, algunos están cerrados, están arrendados, habría que ver eso también.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., habría que hacer un estudio, se solicitó anteriormente y no ha llegado ninguna respuesta.-

Concejal señor Pedro Yañez U., la misma señora me dijo que cuando mejoraron el piso de la feria, dejaron un hoyo, para que boten las vísceras de los pescados, los que botan todo a la playa, lo que provoca malos olores.- También una señora que tenía una cocinería, lo vendió, no se que pasa ahí, quedó otra, yo creo que la Municipalidad debiera ordenar esta tipo de situaciones.-

Se acuerda que se informe cuantos kioscos tiene la señora Rivera, si los arrienda, están cerrado, si los trabaja.- Igualmente ver que los que pasa los que están atrás de Carabineros.-

Finaliza la sesión a las 17:45 horas.-



RUBEN CARDENAS GOMEZ
ALCALDE
PRESIDENTE CONCEJO MUNICIPAL

LEONEL VILLARROEL VILLARROEL
SECRETARIO MUNICIPAL
SECRETARIO CONCEJO MUNICIPAL